



CULTURE



Les trésors archéologiques de la grotte de Cussac dévoilés

24 ans après sa découverte, le 30 septembre 2000, quasiment jour pour jour, la grotte de Cussac au Buisson-de-Cadouin est enfin visible du grand public... sous la forme d'une exposition dédiée. Elle a été inaugurée vendredi 4 octobre. Fruit du travail conjoint du Département, de la DRAC Nouvelle-Aquitaine et de la commune, elle est visible gratuitement du mercredi au dimanche.

Publié le 10 octobre 2024

Découverte en 2000 par Marc Delluc, la grotte sépulcrale de Cussac a marqué l'histoire de la recherche archéologique. Cette grotte ornée il y a 30 000 ans, est un joyau fragile du patrimoine mondial, ce qui a conduit à ce qu'elle soit fermée au public pour en préserver l'intégrité. Seuls des chercheurs peuvent y pénétrer pour étudier cette cavité dont la particularité est d'abriter en son sein des gravures et des vestiges humains, ce qui représente un cas unique au plan planétaire.

Parce qu'un tel trésor devait être partagé avec le grand public, le Département de la Dordogne et l'Etat (propriétaire de la grotte), via la DRAC Nouvelle-Aquitaine et la commune du Buisson-de-Cadouin, ont créé une exposition immersive en libre accès, permettant aux visiteurs de profiter des richesses de Cussac.

L'exposition, conçue sur la base des recherches scientifiques et conservatoires mises en œuvre dès la découverte, répond à la volonté des pouvoirs publics de transmettre un patrimoine exceptionnel sans lui porter atteinte. Répartie en quatre sections (visite, conserver pour comprendre, découvrir et interpréter, contempler), elle présente des archives et témoignages inédits.

Les visiteurs y découvrent la plupart des panneaux ornés de la grotte de Cussac en suivant un parcours semblable à celui qu'empruntent les chercheurs dans la cavité. Archives, témoignages inédits, images et film permettent d'appréhender Cussac dans ce qu'elle a de plus beau à offrir : un bestiaire gravé extraordinaire, des motifs abstraits, des représentations féminines et des tracés digitaux qui ornent les parois de la grotte sur près de 1800 mètres.

Ils sont également familiarisés avec les enjeux en matière de conservation et de recherche scientifique, telle qu'elle y est menée depuis une quinzaine d'années. Les fac-similés du Panneau de la Découverte et de l'une des sépultures, le Locus 2, reproduits à l'échelle 1, constituent enfin <https://www.dordogne.fr/information-transversale/actualites/les-tresors-archeologiques-de-la-grotte-de-cussac-devoiles-22333984?>

le point d'orgue de la déambulation. Ces deux fac-similés ont été réalisés par l'Atelier des Fac-Similés du Périgord.

Gratuite, l'exposition est ouverte du mercredi au dimanche de 15h à 19h et de 10h à 12h le vendredi, jour de marché, à partir du 9 octobre.

L'inauguration de l'exposition en images

